

労働者犠牲の大合理化反対

三井石炭、縮小合理化を提案



十人に一人の希望退職

百万トン減で能率大幅アップ

三井石炭（結城久三社長）は十五日、三池炭鉱の縮小合理化案を三池新労、職組、三池労組の順で提案しました。提案の骨子は、第八次石炭政策の下での需要に対応するために、向かう三年間で生産量を三百五十万トンとし、余剰人員を希望退職で一割程度減員、能率を百五十トンまで引き上げるという大幅な縮小合理化です。また、十八、十九日には砂川炭鉱の閉山、青別炭鉱の縮小合理化が提案されるなどになっており、この合理化が実施されれば、雇用問題はもとより、国内炭の急速な縮小・撤退がすすみ、地域経済の崩壊などが憂慮されています。山元では予測されたとはいえ大きな衝撃が走り、「お先賣つ暗だ。政府と三井は責任をもってヤマを守れ」、「なんとか食い止めねば」と怒りと不安が渦巻いています。

三池労組は、「この提案に対して「基本的に反対」の態度を明かにするとともに、十分に検討し具体的な対策をたて、たたかいをすすめる」としています。

合理化提案の内容（大要）

提案主面

提案内容

第八次石炭政策の下で今後の需
要を勘案するといふ。現在の異常時炭
を抱えた中で早急に三百五十万ト
ン体制に生産規模の縮小を図る必
要がある。さらに生産規模の縮小
と併せて、内容的にも充実した体
制を作りあげる必要がある。その
達成時期は昭和六十年下期を目
標として、国内の最優良炭鉱として、
将来に向けて安定して操業を継続
していくための基礎を確立したい。

切実な要求を無視

会社、合理化理由に交渉中断強行

春闘

切実な要求を無視

会社、合理化理由に交